



La capitán de corbeta Loreto Pastor, del equipo de triatlón de la Armada, y el cabo Carlos Arevalo, piragüista, dialogan en el escenario.

DEPORTISTAS OLÍMPICOS EN LAS FUERZAS ARMADAS

Defensa facilitará a los deportistas de alto nivel el ingreso a través de la escala de tropa y marinería

EL Ministerio de Defensa facilitará el ingreso a deportistas de alto nivel que quieran alistarse en las Fuerzas Armadas para desarrollar una carrera profesional en paralelo a su trayectoria en la alta competición. La ministra de Defensa, Margarita Robles, y el presidente del Comité Olímpico Español (COE), Alejandro Blanco, presentaron el convenio suscrito entre ambas instituciones en un acto celebrado el pasado 14 de octubre en la sede del COE en Madrid bajo el título «Deportistas olímpicos en las Fuerzas Armadas».

Robles subrayó que la colaboración entre el deporte de alto nivel y las FAS es «una unión imbatible», al ser dos colectivos que comparten «los valores de la voluntad de servicio, el compañerismo, el sacrificio y, sobre todo, el amor a España».

«Los españoles se sienten muy orgullosos de sus Fuerzas Armadas y muy orgullosos de sus deportistas de alto nivel; cuando uno obtiene una medalla, todos nos sentimos identificados», expresó Robles para remarcar la unión entre milicia y deporte. «Os animo a los deportistas a

que os incorporéis a esta gran familia en la que nunca nadie se queda atrás», apuntó la ministra.

Blanco, por su parte, señaló que el convenio con Defensa era una demanda del deporte español desde hace casi veinte años. «Nos unen muchas cosas pero, sobre todo, los valores. El prestigio de las Fuerzas Armadas y el prestigio del deporte español es la mejor imagen de este país. Juntos representamos a la mejor España», afirmó el presidente del COE.

PRÓXIMA CONVOCATORIA

El director general de Reclutamiento y Enseñanza Militar, teniente general Pedro José García Cifo, explicó que el proyecto busca un doble objetivo: «Potenciar la educación física y la alta competición dentro de nuestras Fuerzas Armadas y, por otro lado, abrir las puertas a estos deportistas». La incorporación se facilitará mediante la convocatoria anual de 50 plazas en la escala de tropa y marinería, que «van a estar valoradas y específicamente baremadas», señaló García Cifo.

La próxima convocatoria se publicará a comienzos de 2025 y a ella se podrán acoger deportistas de primer nivel acreditados por el Consejo Superior de Deportes (CSD)

que tengan entre 18 y 29 años y hayan superado la enseñanza secundaria obligatoria (ESO). Una vez que se cumplimente la solicitud, pasarán a un centro de selección donde se evaluarán los méritos y, en una segunda fase, se someterán a las pruebas físicas, médicas y psicológicas como los demás aspirantes.

El siguiente paso será la incorporación a un centro de formación militar, lo que tendrá lugar en mayo o en noviembre, donde adquirirán los conocimientos básicos de la profesión castrense como paso previo a su destino a la unidad que elijan, según explicó el director general de Reclutamiento y Enseñanza Militar.

Una vez dentro las Fuerzas Armadas, los deportistas tendrán la opción de quedarse en la escala de tropa y marinería hasta los 45 años (la edad de pase a la situación de reserva de especial disponibilidad), de continuar hasta la edad de jubilación si superan las pruebas de acceso a una relación de servicios permanente, o de promocionar a la escala de suboficiales u oficiales, donde no hay límite de edad de permanencia.

El teniente general García Cifo precisó que los deportistas también tienen la posibilidad de desvincularse del Ejército al cabo de un tiempo para reinsertarse en el mercado laboral o acceder a puestos de la administración pública o de los distintos cuerpos policiales gracias a la formación adquirida como militares.

El presidente del COE expresó su satisfacción por la firma de este acuerdo: «Significa asegurar el presente y el futuro del deporte. Es algo que nos iguala a otros países que tenemos como ejemplo». El modelo ya se ha implantado con éxito en Italia y Alemania, donde la posibilidad de tener una carrera profesional asegurada en el Ejército contribuye a que deportistas de disciplinas minoritarias, no profesionales, no se tengan que ver en la disyuntiva de elegir entre su deporte y su futuro laboral cuando su carrera se agote o los resultados no sean los esperados.

Según un listado anual que elabora el Consejo Superior de Deportes, en España hay actualmente unos 6.000 deportistas de alto nivel. Se les considera de interés para el Estado, no solo por su función representativa de España en las pruebas deportivas internacionales, si no por el estímulo que suponen para el fomento del deporte base.



El presidente del COE, la ministra de Defensa y la subsecretaria del Departamento, en el auditorio junto medallistas olímpicos que asistieron a la presentación del proyecto.

Al acto de presentación del proyecto asistieron más de medio centenar de deportistas de distintas disciplinas, entre ellos varios medallistas del equipo español que compitió en los Juegos de París, como la marchadora María Pérez, la waterpolista Laura Ester, los boxeadores Ayoub Ghadfa y Enmanuel Reyes Pla o el piragüista Carlos Arévalo, medalla de bronce con el equipo de K4-500. Este último expuso su experiencia como militar, ya que es cabo del Ejército de Tierra. En un coloquio con la capitán de corbeta Loreto Pastor, integrante del equipo de triatlón de la Armada, ambos expusieron el gran abanico de oportunidades que ofrecen las Fuerzas Armadas para conciliar, promocionar y crecer profesionalmente. «Es un orgullo haber iniciado este camino», remarcó Arévalo,

«Esta unión va a ser muy enriquecedora para los ejércitos y para los deportistas», manifestó Robles

destinado en el Regimiento *Príncipe* nº 3, en Siero (Asturias). «Desde que en 2016 entré en las Fuerzas Armadas he obtenido mis mejores resultados. He logrado todos mis sueños con los valores de trabajo, esfuerzo y constancia que me ha aportado», enfatizó el piragüista gallego, plata también en 2021 en Tokio. «Como deportista, mi futuro está en Los Ángeles 2028, y como militar, seguir y ascender a suboficial. El abanico de las Fuerzas Armadas es espectacular y estudiando y trabajando puedes llegar a donde tú quieras llegar. Y te alientan a seguir creciendo».

La waterpolista Laura Ester también ofreció su opinión sobre el proyecto: «Es una iniciativa muy buena para los deportistas jóvenes, que empiecen a pensar en un plan B desde el inicio de su carrera profesional. Creo que va a ayudar mucho al deporte nacional. A mí ya no me pilla, pero si esto se hubiera hecho hace cinco años, creo que hubiese entrado de cabeza».

En el auditorio de la sede del COE se recordó a otros dos deportistas que ya forman parte de la milicia: el judoka Fran Garrigós, bronce en París y ligado al Ejército del Aire y del Espacio como sargento reservista voluntario, y la sargento de la Armada Sara Márquez, que obtuvo cinco medallas en el Mundial de Pentatlón Naval disputado en Rio de Janeiro en 2022.

Agencias
Fotos: Marco Romero/MDE